
令和６年度 第３回周南市スポーツ推進計画策定委員会 会議録 

 

１．日  時：令和 6 年 11 月 11 日（月）19 時 00 分～19 時 45 分 

２．場  所：周南市役所本庁舎 2 階共用会議室 F 

３．出 席 者：瀬尾賢一郎委員、明石和憲委員、藤本真樹委員、末長裕昌委員、 

       藤井学委員、岡﨑好治委員、赤岸桃子委員、児島佳子委員 

  欠 席 者：近藤優子委員、徳原峰男委員 

４．事務局 ：スポーツ振興課 坂本、角田、吉松、河添 

５．傍聴者 ：なし 

６．会議内容： 

  開会 事務局が司会進行 

  ● 挨拶 瀬尾会長 

  ● 議事（進行は瀬尾会長） 

  （1） 前回の議事録の確認 

発言者 発言内容 

事務局 前回の議事録について説明 

質疑なし 

 

  （2） スポーツ推進計画修正案について 

発言者 発言内容 

事務局 スポーツ推進計画の修正案について説明 

質疑 

第 1 章から第 3 章について 

委員 

国の第 3 期スポーツ基本計画では、「つくる／はぐくむ」「あつま

り、ともに、つながる」「誰もがアクセスできる」という文言が

ある。本計画の基本理念には、それがだいたい含まれているが、

少しずつ文言が異なっている。これらの文言がはっきり分かる

ように取り入れていても良いのでは？ 

事務局 
国の第 3 期スポーツ基本計画において、スポーツを「する」「み

る」「ささえる」ことを真に実現できる社会を目指すために、委



員が指摘された３つの視点が必要とされている。 

前計画やその改定案では、基本理念に「する」「みる」「ささえる」

を盛り込んでいた。今回はこれまでの理念に、国から示された３

つの視点を盛り込みつつ、簡潔に表記した。 

第 4 章 基本方針 1 について 

委員 

２２ページの①スポーツ少年団活動の部分で「今後、中学生のス

ポーツ活動の選択肢の一つとなりますので」とあるが、どういう

意味か？  

事務局 

スポーツ少年団は、本来小学生だけではなくもう少し幅広い年

齢層を対象としているが、実際は、小学校の間スポーツ少年団で

活動し、中学生入学後は学校の部活動に移ることが多かった。 

部活動の地域移行を進めるにあたり、スポーツ少年団が中学生

の受け皿になっていくという話を聞いている。 

委員 中学生になっても、そのまま続けていくということか？ 

事務局 

全ての団ではないが、受け入れを表明されている少年団は、今後

中学生の選択肢の一つにもなるし、小学校から中学校に進学さ

れても活動を継続するケースもある。 

事務局 

スポーツ少年団は中学生を対象に設立されたが、本来は１８歳

まで加入して活動が可能。しかしながら、中学校には部活動があ

るため、現在は小学生だけが対象であるかのようになっている。

山口県スポーツ少年団に問い合わせたところ、日本スポーツ少

年団から具体的な話はまだきていないが、「ジュニアユース」と

いう考え方で受け皿になろうと、日本スポーツ少年団も動いて

いるとのことだった。 

委員 ※計画案中の文言について指摘あり。 

会長 

２３ページの②スポーツ推進委員による出前スポーツ塾の部分

について、文字数の都合もあるが、この出前スポーツ塾で実際ど

ういったことが行われているのか、いくつかだけでも紹介して

はどうか。例えば、どういう対象に、どういうスポーツ種目など

を行ってきたとか、そういう紹介があっても良いのではないか。 



事務局 
対象者については、子どもから高齢者まで、全世代を対象にして

いた。文字数の都合もあるので、事務局で検討させてほしい。 

会長 

写真を見ると子どもに特化しているように見えるので、「多世代

を対象としている」旨の表記があれば良い。出前スポーツ塾の活

動がどんな感じで行われているのか、文章から分かるようにし

てほしい。 

事務局 検討させてほしい。 

第 4 章 基本方針 2 について 

委員 

２９ページの「・成人の様々な世代が」の部分は、幼児期・児童

生徒期・成人期のうちの成人期の世代について説明しており、こ

こで言う成人には二十歳くらいの若い成人や中年、高齢者も含

まれているということが伝えたいのだと思われる。 

年齢と世代は別の意味なので、「成人の様々な世代が」の部分に

ついては「様々な年齢層の成人が」とすると良い。 

事務局 そのように修正させていただく。 

その他 

委員 ※計画案中の文言について指摘あり。 

委員 ※計画案中の文言について指摘あり。 

委員 ※計画案中の文言について指摘あり。 

会長 
４・５ページの小中学生の体力・運動能力の現状について、出典

を記載するべき。 

事務局 修正します。 

会長 

２２ページの「スポーツボランティア」について、注釈があると

良い。また２４ページの「①周南公立大学アスリートサポートセ

ンター」について、紹介写真にはトレーニングルームの写真が使

われているが、本学が意図するのは拠点であって、トレーニング

ジムといったハード面ではないので、ミスマッチが生じている。 

子どもに対して大学生が指導している写真や、アスリートのコ

ンディションを整えている写真などへの差し替えが必要。 

この点については、後日差し替えの提案をしたいと思う。 



事務局 よろしくお願いします。 

委員 
先ほどの「スポーツボランティア」については、一番最初に出て

くるのは２ページなので、注釈はこちらに追加するべき。 

事務局 こちらに追加します。 

 


